
 

J’aime en français 
Par Marc Séguin 
 

J’aime en français. 

 

 

Elle m’a été obligée. Je n’ai jamais demandé à naître en français. Maternelle on dit. C’est avec 
ses mots que j’ai appris la survie et les sentiments. Un jour, elle est devenue un choix. De 
territoire d’abord. Ensuite des idées. Maintenant de choix; Je lis en français. J’écris en français. 
Je pense aussi avec ses mots. Elle m’incarne. Je tente de lui redonner un peu, en la traitant avec 
respect. Merveilleuse, elle peut tout dire.  

Ce sera aussi un relai; parce que c’est la langue avec laquelle j’ai fait des enfants. Qui eux la 
portent à leur tour. C’est la langue dans ma cuisine. Sur laquelle j’insiste. Celle que je corrige, et 
forge et qui m’amène ailleurs, plus loin. Je souhaite très fort continuer de pouvoir commander 
un café en français. Penser avec elle. Vieillir aussi, en force. Me bercer avec sa lucidité. C’est 
avec elle que je peux aimer tous ceux qui l’aiment aussi. Émerveillé par ses nuances et la 
justesse avec laquelle elle me nomme.  
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